

EXÁCTO DIARIO

EN LA CORUÑA.

LUNES 8 DE MAYO DE 1815.

La Aparicion de San Miguel Arcangel.

PRUSIA.

Berlin 25 de Marzo.

Las noticias de lo que ocurre en Francia producen aquí un efecto extraordinario. Todos los militares están en movimiento, y no se ve por todas partes mas que aprestos de guerra. Todos los cuerpos que se iban acantonando en Prusia están en marcha para Saxonia. El general Kenaisenau, cuyos talentos han tenido tanta parte en las glorias de la campaña última baxo el mando del Príncipe Blucher, marchó anteayer para Maguncia, y se cree que el Príncipe marchará en breve, segun las primeras noticias que Kenaisenau envíe de su arribo. La Prusia contribuirá à esta guerra con 2400 hombres, de los cuales 600, mandados por el general Tanensien, y divididos en tres cuerpos, obrarán à las órdenes del general ruso Barclay de Tolly, juntamente con 800 rusos, que por ahora formarán la reserva; y en cambio de esto, tres cuerpos rusos obrarán à las órdenes del mariscal Blucher, mandados por dos generales Wintzingerode, Wozonyott y Yermoloff. El cuerpo de 500 prusianos, ó acaso de mas, situado en el Rhin al mando del general Kleiste, está ya pronto à obrar.

El público está aquí muy contento con saber que en Viena han firmado los Soberanos la cesion de toda la Saxonia, que era su objeto favorito, despues de haber rehusado el Rey de Saxonia y su hermano firmar el convenio: sin embargo de la declaracion de Murat à los Soberanos, parece que el Austria tendrá por ahora que acudir à defender la Italia invadida ya

por las tropas de éste. Por las cartas de Viena del 19 se ve la gran impresion que ha hecho la empresa atrevida y temeraria de Napoleon, impresion fuerte y qual se necesita para atajar sus progresos. Se asegura que el Congreso se trasladará á Francfort sobre el Mein, y que el Emperador de Rusia partirá el 23 para dicha ciudad.

El Rey de Wurtemberg manifiesta la mayor energía, y ademas ha hecho una declaracion vigorosa contra Napoleon, y ha ofrecido tropas para guarnecer á Maguncia.

BÉLGICA.

Bruselas 30 de Marzo.

Continúa sin interrupcion por las orillas del Mosa la marcha de los prusianos, que se han acantonado cerca de Namur. Las fuerzas con que llegó el 26 la vanguardia, y las que pasarán el 2 de Abril, se compondrán de 7 regimientos de caballería, 30 batallones de cazadores y 14 de artilleros. Luego que pasen estas tropas, seguirán las saxonas al mando del general Thielman, y despues marchará otro cuerpo prusiano de igual fuerza que el primero.

Las tropas hessesas que se reunirán á las prusianas se dirigen á las cercanías de Tréveris. Luxemburgo tiene en el dia una guarnicion de 100 hombres, y en las fronteras de Francia se hallan numerosos cuerpos de tropas. Se está formando un campamento en Arlon, á quatro leguas de Luxemburgo.

El 28 del corriente pasó por Lobayna el general Maison con direccion á Aquisgrah, aunque hay quien dice que va á Viena.

Ostende y el Sas de Slyk estan ocupadas por tropas inglesas que desembarcaron hace tres dias; pero al dia siguiente marchó la primera division de estas tropas á Brujas.

Escriben de Francfort que tres dias consecutivos han estado pasando tropas bávaras y wurtemberguesas, que se encaminan á Maguncia y sus cercanías, y que su número asciende á 220 hombres.

Han llegado á Gante el duque de Richelieu y el conde de Montbelliard, generales rusos, y se esperaba con impaciencia en aquella ciudad á Luis XVIII.

ALEMANIA.

Francfort 8 de Abril.

La gaceta de esta capital publica hoy el artículo siguiente: Las potencias aliadas reunidas en Francfort para acercar-

1731
se al centro de la guerra europea, y queriendo hacer conocer al mundo entero su leal sentimiento y sus designios sobre lo que acaba de pasar en Francia; declaran que garantizan mutuamente su trono y sus estados; que consideran la tranquilidad del pueblo; y que sacrificarán todo para que esta legitimidad sea respetada: en su consecuencia declaran que conceden 10 días à Napoleón Bonaparte para salir de Francia, y volverse à la isla que la clemencia de los aliados le concedieron, y 10 días à la nacion francesa para volver à la obediencia de Luis XVIII. Pasado este término sin haberse restablecido el orden, las potencias aliadas proclaman à Napoleon Bonaparte y al ejército frances enemigos irreconciliables de la Francia y de la Europa, y harán marchar las tropas combinadas de Inglaterra, de Alemania y de Rusia para volver à poner en su trono à un Príncipe, que derechos imprescriptibles lo llaman à él. Francfort 8 de Abril de 1815. = Francisco. = Alexandro. = Federico Guillermo.

ESPAÑA.

Madrid 26 de Abril.

El dia 14 del corriente se dignó el REY, nuestro Señor, que Dios guarde, honrar con su Real presencia en sus mismas casas al tribunal del santo oficio de la Inquisicion de corte poco despues de las nueve de la mañana, y primera hora del despacho, sorprehiendo gratamente à sus ministros; à quienes encontró empleados en el desempeño de sus continuas tareas. Se informó menudamente del estado de los principales negocios que están à cargo del tribunal, à presencia tambien del Excmo. Sr. Inquisidor general, quien concurrió inmediatamente para asistir é informar à S. M. de quanto quisiera instruirse. Pasó à visitar las cárceles y demas oficinas, manifestando la benignidad propia de su dulce y Real carácter, y edificando à todos por el zelo católico con que anhela S. M. por la pureza y exáltacion de nuestra sagrada religion; y habiéndose detenido en estas diligencias casi tres horas, se retiró, dexando S. M. llenos de honor, gratitud y complacencia à los ministros de dicho tribunal, así por su generosidad soberana, como por la demostracion que hizo de haberse cerciorado de la puntualidad y exáctitud con que cumplen su ministerio en obsequio de ambas Magestades; y despues de besarle la mano al despedirse, le dió el tribunal brevemente las mas reverentes gracias por tan honrosa distincion. Posteriormente en

el día 18 pasó el Excmo. Sr. Inquisidor general, acompañado de los tres Inquisidores Dres. D. Francisco Xavier Sainz Escalera, D. Francisco María Rioseco y D. Valentín Zorrilla de Velasco à besar su Real mano, y manifestar su justo reconocimiento à un favor tan singular, que siempre quedará grabado en sus corazones, en cuyo acto dixo S. E. lo siguiente: „ Señor: Dios, que por sus justos é incomprendibles juicios quiso que el tribunal de la Fé bebiese hasta las heces el cáliz de amargura, sacó à V. M. del cautiverio, y le restituyó al trono de sus mayores para ser el restaurador, consuelo y amparo de la Inquisicion, V. M. la restableció, visitó el conséjo de la Suprema, y acaba de honrar con su presencia al tribunal de corte, y de reconocer todas sus oficinas; pero ¿halló en él V. M. esas cárceles subterráneas, esos potros, esas mazmorras, que soñaron en medio de sus delirios los enemigos del altar y del trono? ¿Halló V. M. unos ministros del Dios de paz transformados en Nerones y Dioclecianos, ocupados únicamente en encender hogueras, y executar quanto pueden inspirar la crueldad y la barbarie? V. M. vió que hasta las cárceles son decentes y cómodas, y que los ministros del santo Oficio saben unir con la justicia la compasion y dulzura. Quiera Dios que la visita de V. M. sirva para el desengaño de los que viven separados del verdadero camino. El tribunal de corte impelido de la gratitud y reconocimiento da à V. M. las mas humildes y rendidas gracias por tan singular beneficio, y no cesará de clamar al Padre de las luces para que dé à V. M. el acierto de que necesita en tiempos tan difíciles, y le conceda el consuelo de réynar solo sobre vasallos católicos, y dignos del nombre español.” — S. M. lo oyó todo con la mas benigna atencion, repitiendo las muestras mas satisfactorias de su Real clemencia,

ENTRADA DE BUQUE.

Día 6. — El bergantin español nombrado *Imaginario*, procedente de la Havana, con carga de azúcar, café, aguardiente y 90 caxones de tabaco. Su capitan D. Onofre Sorá.

AVISOS.

El rosario de oro que estaba en rifa en beneficio de los Niños Expósitos, será adjudicado en la próxima y primitiva Lotería, por haberse efectuado su conclusion.

Con licencia del Excmo. Sr. Capitan General,

En la oficina del Exácto Diario.